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Na tarde desta sex-
ta-feira (14), foi realiza-
do a entrega formal dos 
documentos de regula-
rização dos terrenos e 
imóveis que estão locali-

zados no Bairro Jardim 
Novo Horizonte I, Santo 
Antônio de Posse – SP. 
A solenidade foi sediada 
na Escola EMEF Maria 
Vicençotti e contou com a 

presença do Prefeito João 
Leandro Lolli e também 
do Secretário de Habita-
ção do Governo do Esta-
do, Flávio Amary, para a 
entrega dos documentos 

para as 50 primeiras fa-
mílias contempladas com 
o benefício. Além dis-
so, vereadores e demais 
autoridades municipais 
também estiveram pres-

tigiando o evento.
O Prefeito da Cidade, 

explica que a emissão dos 
documentos terá conti-
nuidade, tendo em vista 
que alguns outros imó-

veis ainda faltam à regu-
lamentação da escritura. 
Na tarde em questão, de 
91 imóveis que compõe a 
área, 50 foram regulari-
zados.

Holambra confirmou 
ao longo dos últimos sete 
dias 409 novos casos de 
Covid-19. É a maior quan-
tidade de registros desde o 
início da pandemia. Um au-
mento de 538% no número 
de infectados em relação ao 
último balanço, divulgado 
no dia 6 de janeiro.

A cidade contabiliza, 
desde março de 2020, de 
acordo com dados do De-
partamento Municipal de 
Saúde, 2.654 casos e 17 
óbitos. O bairro Imigrantes 
soma 736 confirmações, 
seguido do Centro com 
243 e do Groot com 249 
registros.

O Circuito das Águas 
Paulista também é ponto 
para o ciclismo. Seja com 
o MTB - Mountain Bike, 
nas montanhas, BMX, com 
as referências mundiais, 
como vice-campeão do 
X-Games, Diogo Cani-
na, ou Rota das Flores, 
de Holambra, a primeira 
chancelada pela Secreta-
ria de Estado de Turismo. 

Pedalar é mais do que es-
porte. É turismo, passeio, 
lazer e confraternização 
entre amigos. Em Monte 
Alegre do Sul, Marcia Sal-
zani, iniciou no pedal por 
incentivo de amigos e fami-
liares, além de uma busca 
por qualidade de vida. Ela 
possuía uma imunidade 
instável por ser transplan-
tada de medula.

Holambra registra 
recorde de 

infectados pela 
Covid-19 e confirma 

17ª morte

Pedalar no Circuito 
das Águas Paulista é 
para quem gosta de 

paisagens, adrenalina, 
turismo e lazer

50 famílias do Jardim Horizonte I comemoram 
a Regularização de Propriedades na Posse

Pág 6. Pág 8.

Pág 7.

Pág 4.

Pág 5.

Pág 3.

O prefei to  de  Ja-
guariúna e atual presi-
dente do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
Gustavo Reis, foi eleito 
para mais um mandato 
à frente do colegiado. 
A eleição foi realiza-

da durante a primeira 
reunião do Conselho 
no ano, na manhã desta 
segunda-feira, dia 17 de 
janeiro, na cidade de 
Campinas. O prefeito 
Luiz Dalben, de Suma-
ré, também foi recon-
duzido como vice-pre-
sidente do colegiado.

A Vigilância Sani-
tária realizou nesta 
sexta-feira, 14, visita 
técnica nos estabeleci-
mentos particulares de 
saúde do município, de 
modo a orientar sobre 
a necessidade de notifi-
car ao sistema público, 
o resultado dos testes 
rápidos e os dados dos 
pacientes que realiza-

ram o procedimento, 
sendo essa ação, essen-
cial para melhorar o 
monitoramento da do-
ença no município. Ao 
todo, os profissionais 
da Vigilância Sanitária 
visitaram 13 estabele-
cimentos, sendo 7 Far-
mácias/Drogarias, e 6 
laboratórios de análi-
ses clínicas.

A Secretaria Mu-
nicipal da Saúde 
começou nesta se-
gunda-feira, 17, 
a imunização das 
crianças de 5 a 11 
anos de idade, com 
comorbidades e defi-
ciência. A vacinação 
acontece na sala de 
vacinação da Vigilân-
cia Epidemiológica, 
de segunda, quarta e 
sexta-feira, das 8h às 
20h – terça e quinta-

-feira, das 8h às 18h. 
Para receber a dose 
do antígeno, é pre-
ciso apresentar do-
cumento oficial com 
foto, comprovante 
da condição de saúde 
por meio de exames, 
receitas, relatório ou 
prescrição médica, 
com CRM e assinatu-
ra do profissional. É 
necessária também a 
presença do pai, mãe 
ou responsável legal.

Saúde inicia vacinação 
das crianças de 5 
a 11 anos de idade 

com comorbidades e 
deficiência

Conselho da 
RMC reelege 

Gustavo Reis para 
presidência e 

cancela Carnaval 
em clubes 

Vigilância 
Sanitária orienta 

estabelecimentos 
particulares de saúde 

sobre a necessidade de 
informar o resultado de 

testes para Covid-19
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biodiversidade
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Açúcar não é o vilão. O vilão é o 
excesso

Oportunidades e 
desafios da regulação 
em telecomunicações

Por Malu Nunes

País com a maior biodi-
versidade do planeta, o Brasil 
possui mais de 20% do núme-
ro total de espécies da Terra. É 
fascinante observar que as dif-
erenças climáticas e variações 
ecológicas em nosso extenso 
território foram capazes de 
abrigar biomas tão diversos 
e generosos, com diferentes 
tipos de vegetação e fauna, 
como a Amazônia, a Caatinga, 
o Cerrado, a Mata Atlânti-
ca, o Pampa e o Pantanal. 
Além disso, temos uma costa 
marinha de 3,5 milhões de 
quilômetros quadrados, com 
ecossistemas extraordinários 
como recifes de corais, dunas, 
manguezais, lagoas, estuários 
e pântanos.

Sabemos que toda essa 
riqueza natural vem sofrendo 
pressões ao longo da nossa 
história, mas, felizmente, uma 
nova consciência ambiental 
está se formando no país. 
Diante de tantas notícias 
negativas que envolvem o 
meio ambiente no cotidiano, 
como desmatamento, que-
imadas, poluição e eventos 
climáticos extremos, é difícil 
perceber avanços em relação 
à conservação da natureza, 
mas pesquisas científicas de 
ponta, conhecimentos mul-
tidisciplinares aplicados em 
prol do bem comum e, so-
bretudo, modelos de negócios 
com impacto socioambiental 
positivo nos acende uma es-
perança de que teremos um 
futuro bem melhor.

Para ampliar esse mov-
imento, no entanto, precis-
amos do engajamento de 
amplos setores da sociedade, 
como autoridades, em-
preendedores, investidores, 
estudantes e profissionais 
que atuam nas mais diversas 
áreas – da biologia, engenha-
rias e gastronomia a proces-
samento de dados, medicina 
e comunicação. A natureza e 
a biodiversidade devem estar 
no centro da estratégia de 
desenvolvimento de novos 
mercados, novos modelos 
de negócio, novos processos 
e métodos organizacionais, 
novas matérias-primas, en-
tre outras possibilidades de 
inovação.

E quando falamos em 
inovação, ao contrário do que 
alguns ainda imaginam, não 
nos referimos apenas a apara-
tos tecnológicos que, por vez-
es, têm custos muito elevados. 
A sofisticação pode estar na 
ousadia de imaginar futuros 
desejáveis, na busca por um 

propósito maior para nossas 
ações e, principalmente, na 
cocriação de soluções para 
os nossos desafios atuais, 
integrando pessoas com difer-
entes saberes e experiências, 
conciliando o social, o ambi-
ental e o econômico.

É interessante observar 
que empresas que hoje valem 
bilhões de dólares, que cri-
aram nichos de mercado que 
antes não éramos capazes de 
imaginar, simplesmente não 
existiam cinco, dez anos atrás. 
Isso mostra que a criação 
de soluções para problemas 
complexos pode transformar 
pequenas empresas e startups 
em organizações de grande 
relevância, que podem impac-
tar positivamente na vida de 
milhões de pessoas. Quando 
iremos inserir a natureza nes-
sa equação de sucesso?

Existem muitos camin-
hos para a convivência mais 
harmoniosa dos seres hu-
manos com o planeta. Um 
bom exemplo são novos siste-
mas de monitoramento de 
unidades de conservação, 
desenvolvidos em redes 
colaborativas entre profes-
sores e alunos universitários, 
que combinam tecnologias 
acessíveis e eficientes para 
fornecer aos gestores infor-
mações sobre a abundância 
e a distribuição de espécies 
em áreas públicas e privadas, 
além de identificar possíveis 
ameaças a esses espaços, 
como focos de incêndio e 
invasores. Os softwares de 
gestão Smart Grande Reserva 
e Smart Harpia, premiados 
pela Teia de Soluções – uma 
iniciativa que busca a desc-
oberta de soluções e novos 
modelos de negócio para 
desafios ambientais, por meio 
da cocriação –, devem trazer 
ganhos para a patrulha e a fis-
calização de áreas protegidas.

No turismo, um dos seto-
res econômicos com maior 
capacidade de proteger o 
meio ambiente, o Brasil tem 
potencial para multiplicar 
os negócios inovadores de 
impacto socioambiental 
positivo. Ao atrair pessoas 
para conhecerem de manei-
ra responsável as paisagens 
e belezas naturais do país, 
muitos empregos de qual-
idade podem ser gerados 
sem colocar em risco a nossa 
biodiversidade. Plataformas 
colaborativas que estimulam 
o turismo sustentável e o vol-
untariado, como os projetos 
das startups eTrilhas e Vivalá, 
também premiados na Teia 
de Soluções, demonstram 

grande possibilidade de ex-
pansão de negócios sociais 
conectados à natureza.

Merecem destaque ainda 
os empreendimentos que 
surgem para agregar valor aos 
produtos da nossa sociobiodi-
versidade, que podem ofere-
cer também matérias-primas 
e novos saberes e sabores para 
o nosso cotidiano. Investir 
na proteção da natureza é 
estratégico para os negócios, 
para fortalecer a economia 
local, contribuir com o desen-
volvimento sustentável do 
país e melhorar a saúde do 
planeta. De acordo com o 
Fórum Econômico Mundi-
al, cerca de US$ 44 trilhões 
– mais da metade do PIB 
global – são dependentes da 
natureza conservada.

Em iniciativas como o 
Conservathon, uma marato-
na de inovação iniciada em 
2020, praticamente no auge 
da pandemia, onde foram re-
unidas mentes criativas para 
desenvolver soluções viáveis 
para a conservação dos nos-
sos biomas. Durante esse 
processo, ótimas ideias têm 
surgido para agregar valor a 
cadeias de produtos suste-
ntáveis, prevenir e combater 
incêndios em áreas naturais, 
minimizar impactos à fauna e 
à flora e promover o turismo 
sustentável.

Tenho plena confiança 
de que com mais conheci-
mento científico e jornadas 
de cocriação, que unam in-
teresses de gestores públicos 
e privados de unidades de 
conservação e de empreende-
dores e investidores conscien-
tes de seu papel no estímulo 
a uma economia mais verde, 
poderemos potencializar o 
desenvolvimento socioeco-
nômico sustentável em todos 
os nossos biomas.

Motivos não faltam 
para buscarmos soluções 
inovadoras que considerem 
a natureza como fator-chave, 
pois, além de gerar trabalho 
e renda de qualidade, já está 
comprovado que a proteção 
do meio ambiente melho-
ra a qualidade de vida das 
pessoas, reduz gastos com 
o sistema de saúde, previne 
doenças e epidemias, gar-
ante a segurança hídrica e 
cria cidades mais resilientes 
para enfrentar os efeitos das 
mudanças climáticas.

*Malu Nunes é diretora 
executiva da Fundação Gru-
po Boticário de Proteção à 
Natureza

José Renato Nalini

Relatório do Fórum 
Econômico Mundial 
conclui que oitenta e 
cinco milhões de funções 
serão substituídas até 
2025. Os avisos não 
deixaram de ser emit-
idos pelos futurólogos 
e pelos analistas das 
tendências para o aman-
hã. A automação vai 
acabar com inúmeros 
empregos, assim como 
já acabou em todos os 
setores, inclusive na ag-
ricultura. 

O lado ruim de tudo 
isso é que sobram tra-
balhadores e faltam em-
pregos. Mas o trabalho 
surge de outras formas. 
Sempre haverá necessi-
dade de seres humanos, 
mas a qualificação que a 
educação formal oferece 
é insuficiente para ga-
rantir subsistência dig-
na. 

Quem tem noção das 
coisas e juízo – coisa 
rara em nossos dias – 
tem de investir naquilo 
que já nasceu conosco: 
habilidades compor-
tamentais. No afã de 
adestrar o aluno para 
decorar informações – 
hoje localizáveis instan-
taneamente nos Goo-
gle disponíveis – e não 
fazê-los pensar, a escola 
tradicional se esqueceu 
das competências socio-
emocionais.

Contudo, serão elas 
que garantirão a so-
brevivência das novas 
gerações. Resiliência, 
comunicação, empatia, 
liderança, autogestão, 

são as chamadas “soft 
skills”, essenciais e – o 
que é melhor – todas po-
tencialmente extraíveis 
da própria natureza hu-
mana. É só recordar da 
parábola dos talentos. 
Todos nascemos com 
algum talento e inúmer-
os defeitos. Estes devem 
ser combatidos, aquele, 
lapidado, estimulado e 
desenvolvido.

O mundo precisa de 
humanos. Mas humanos 
mesmos: aqueles capaz-
es de se colocar no lugar 
do outro, de sentir suas 
dores, de incorporar 
seus anseios, necessi-
dades e angústias. Es-
pírito de equipe, relacio-
namento interpessoal, 
paciência para ouvir. É 
o mundo “VUCA”, do 
qual já ouvimos falar: 
sigla das iniciais em in-
glês para volatility, un-
certainty, complexity e 
Ambiguity: volatilidade, 
incerteza, complexidade 
e ambiguidade. Os robôs 
não conseguem ainda – 

um dia talvez venham a 
conseguir! – respond-
er a situações voláteis, 
incertas, complexas e 
ambíguas. 

Um estudo da Uni-
versidade de Stanford 
apurou que 85% do 
sucesso deriva de ati-
tudes positivas, só 15% 
têm relação com “hard 
skills”, treinadas na es-
cola tradicional. 

Como começar? In-
vestir naquilo em que 
você já é bom. Combater 
os pontos fracos. Ter 
curiosidade e uma von-
tade imensa de aprender 
coisas novas e conhecer 
gente nova. Computador 
ainda não faz isso. Será 
que um dia chegará a 
tanto?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022. 

Amanda E. Matos Fal-
cuci é nutricionista na Flor-
mel

Açúcares têm um papel 
importante no organismo 
como fonte de energia, mas 
seu consumo de forma ex-
agerada pode trazer con-
sequências. Em março de 
2015, a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) lançou 
uma campanha para alertar 
para alertar sobre o uso 
excessivo do alimento na 
rotina alimentar. Segundo 
a agência especializada em 
saúde pública, o recomen-
dado é que cada pessoa 
consuma anualmente 18,2 
kg de açúcar, isso equivale 
a 50g diárias.  O consumo 
médio no Brasil, no entanto, 
é de 30 kg por ano, ou seja, 
80g ao dia, excedendo em 
66% o recomendado. 

O açúcar é um car-
boidrato que ao ser digerido 
transforma-se em glicose, 
levando energia para o fun-

cionamento das células. 
Quando seu consumo ultra-
passa os limites, ocorre um 
desequilíbrio na produção 
de insulina, sendo que, o 
excesso desse hormônio no 
organismo pode ocasionar 
uma série de efeitos nega-
tivos.

Mas, afinal, por que 
comemos tanto açúcar? A 
ciência já demonstrou que 
a ingestão de alimentos 
doces gera uma sensação 
imediata de prazer e pode, 
literalmente, “viciar”. Porém 
não dá para comparar o que 
muitos chamam de ‘vício em 
comida’ com o vício em sub-
stâncias ilícitas. Isso porque 
nenhum alimento é capaz 
de gerar sintomas de crise 
de abstinência, por exemplo. 

Entre os malefícios da 
ingestão descontrolada de 
açúcar, estão a diabetes e 
a obesidade, mas eles não 
são os únicos. O excesso de 
açúcar branco, por exemplo, 
danifica a boa flora intesti-

nal prejudicando a absorção 
de nutrientes e a imunidade. 
É, neste momento, que de-
vemos nos alimentar com 
consciência, estando atento 
às nossas escolhas. 

Não precisamos cortar 
todo o açúcar, afinal, não 
é dessa forma que se alca-
nça um emagrecimento 
saudável. Ele é um alimento 
que fornece energia e a sua 
falta pode afetar no humor 
e disposição. O mal está no 
excesso. O que deveria acon-
tecer é o consumo do açú-
car de maneira moderada, 
como tudo na vida. Procure 
não ultrapassar a quanti-
dade diária recomendada 
e dê preferência ao açúcar 
naturalmente presente nos 
alimentos e às suas formas 
menos processadas. Vamos, 
assim, diminuir o excesso de 
açúcar? Comece reeducan-
do o seu paladar e procure 
ingredientes e produtos de 
qualidade.

Por Marcelo Ribeiro 
e Flavia Mansur Murad 
Schaal

A Constituição de 
1988, que completou 33 
anos em 5 de outubro, 
marcou o início da di-
minuição da intervenção 
direta do Estado na econo-
mia e passou a fomentar 
a livre iniciativa. Na dé-
cada seguinte, foi criada 
a Agência Nacional de 
Telecomunicações (Ana-
tel), pela Lei 9.472, de 16 
de julho de 1997. Foi o 
primeiro organismo reg-
ulador instituído no Bra-
sil e referência histórica 
para estimular o setor e 
direcionar concessões e 
privatizações.

É pertinente lembrar 
os marcos legais do final 
do século passado, pois 
estabeleceram base con-
sistente para a regulação 
de novos serviços, tec-
nologias e processos de 
transformação digital de-
cisivos para as telecomu-
nicações. É o caso do 5G, 
cujo leilão proporcionará 
enorme salto tecnológico 
e de conectividade do País, 
devendo proporcionar in-
vestimentos vultosos, ger-
ar empregos e melhorar os 
serviços.

O processo que cul-
minou com o leilão evi-
dencia a importância da 
regulação para resultados 
exitosos. Em 12 de março 
de 2020, realizou-se Au-
diência Pública da Anatel 
para o certame, na qual se 
aprovou o respectivo edi-
tal. Foi o maior leilão de 
radiofrequências do Brasil 
e há muitos impactos posi-
tivos, pois o 5G aumentará 

muito a velocidade da 
Web, com menor latência 
e maior qualidade. Viabi-
liza o funcionamento de 
equipamentos de Inter-
net das Coisas (IoT) de 
maneira massiva, com 
oportunidades para diver-
sos setores, pressão sobre 
preços, necessidade de 
investimentos, aumento 
da demanda, maior com-
petição, acessibilidade e 
transferência confiável de 
dados.

No Brasil, o Plano Na-
cional de Internet das 
Coisas regula a comuni-
cação “máquina a máqui-
na”, com base na livre 
concorrência e de circu-
lação de dados. O Projeto 
de Lei 7.656, de 2017, 
propõe zerar taxas de “es-
tações móveis de serviços 
de telecomunicações que 
integram sistemas de co-
municação máquina a 
máquina”. Em 2019, a 
Anatel fez consulta pública 
sobre o tema.

O blockchain ou tec-
nologia de cadeia de blo-
cos é outro sistema que 
será impulsionado pelo 
5G. Com base em crip-
tografia e assinaturas dig-
itais, possibilitará contra-
tos nas redes entre pessoas 
que não se conhecem. 
Também funcionará como 
sistema análogo de livro 
contábil compartilhado, 
programável e seguro. Os 
contratos inteligentes são 
celebrados de forma dig-
ital e executados por co-
mandos predefinidos, não 
podendo ser perdidos ou 
adulterados. São autoex-
ecutáveis por intermédio 
do blockchain.

O acesso facilitado 

a informações de pes-
soas e empresas impli-
cam uma contrapartida 
de segurança, resposta 
que veio com a Lei Ger-
al de Proteção de Dados 
(LGPD), vigente desde 18 
de setembro de 2020, a 
qual estabelece diretrizes 
para a questão. Também 
em 2020, instituiu-se o 
Sistema de Autorregu-
lação das Telecomuni-
cações (SART), que sinal-
izou a flexibilização da 
atividade, com apoio da 
Anatel, ao tratar de modo 
responsivo a regulação, 
em especial normas e 
procedimentos de em-
presas de telemarketing, 
cobrança, atendimento e 
oferta de serviços. O docu-
mento que prevê as regras 
já foi oficialmente lançado.

Fica muito claro, neste 
novo mundo em fulmi-
nante e intensa transfor-
mação digital, a relevância 
da regulação das teleco-
municações e tecnologias 
correlatas. Trata-se de 
elemento fundamental 
para garantir que a in-
ovação sirva à sociedade, 
às pessoas e às empresas 
de modo cada vez mais 
inclusivo, proporcionan-
do ganhos de qualidade 
de vida, com segurança e 
pleno respeito aos direitos 
inerentes à cidadania.

*Marcelo Ribeiro é 
sócio de Regulatório em 
Telecomunicações da 
KPMG no Brasil.

**Flavia Mansur Mu-
rad Schaal é professora do 
CEU Law School, proprie-
dade intelectual e direito 
digital.
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Na tarde desta sex-
ta-feira (14), foi reali-
zado a entrega formal 
dos documentos de 
regularização dos ter-
renos e imóveis que 
estão localizados no 
Bairro Jardim Novo 
Horizonte I, Santo An-
tônio de Posse – SP.

A solenidade foi se-
diada na Escola EMEF 
Maria Vicençotti e 
contou com a presen-
ça do Prefeito João 
Leandro Lolli e tam-
bém do Secretário de 
Habitação do Gover-
no do Estado, Flávio 
Amary, para a entrega 
dos documentos para 
as 50 primeiras fa-
mílias contempladas 
com o benefício. Além 
disso, vereadores e 
demais autoridades 
municipais também 
estiveram prestigian-
do o evento.

26 anos de espera
O Prefeito da Ci-

dade, explica que a 
emissão dos documen-
tos terá continuidade, 
tendo em vista que al-
guns outros imóveis 
ainda faltam à regula-
mentação da escritu-
ra. Na tarde em ques-
tão, de 91 imóveis que 
compõe a área, 50 fo-
ram regularizados.

“Hoje depois de 26 
anos, a gente come-
mora a regularização 
dessas posses para es-
sas 50 primeiras famí-
lias contempladas no 
programa Cidade Le-
gal de Regularização 
de Lucros Habitacio-
nais, nós conseguimos 
entregar as primeiras 
50 escrituras. É um 
trabalho que vai con-
tinuar, pois temos um 
total de 91 escrituras 
que ainda serão emiti-
das”, disse o prefeito.

O prefeito desta-
ca ainda que, o docu-
mento representa não 
só um avanço para o 

Município, mas que 
para as famílias tem 
um valor ainda maior, 
pois, segundo ele, tra-
rá mais facilidade para 
realizarem os procedi-
mentos burocráticos 
referentes às necessi-
dades junto aos órgãos 
públicos.

“Agora essas famí-
lias têm uma segu-
rança de que de fato 
o imóvel pertence a 
elas. Agora, elas po-
derão realizar seus ca-
dastros e cumprirem 
com as exigências bu-
rocráticas que preci-
samos cumprir ao bus-
carmos as prestações 
dos serviços públicos 
em geral, e nós vamos 
trabalhar junto com 
o Governo Estadual 
para que possamos re-
gularizar os demais lo-
cais que necessitam de 
documentação”, disse.

“Meu sentimento é 
de pura gratidão”

A cuidadora de ido-
sos Ivonete Gonçalves, 
53 anos, muito emo-
cionada, disse que o 
fato de receber o do-
cumento legal de seu 
imóvel após 26 anos 
de espera, foi um mo-
mento de muita alegria 
e satisfação. “Foram 
26 anos esperando por 
isso, 26 anos esperan-
do. Chorei sim, chorei, 
mas foram lágrimas de 
alegria, agora, de fato, 
posso dizer e ter a cer-
teza que o imóvel é 
meu. Sou muito grata, 
só tenho a agradecer. 
Estou sentindo muita 
gratidão”, comemora.

“É um documento 
transformador”

Já o Secretário 
de Habitação Flávio 
Amaury, argumenta 
sobre a importância 
na vida das pessoas a 
entrega dos documen-
tos, “é um documento 
transformador, pois 

em muitos casos, as 
pessoas esperam até 
mais de 20 anos pelo 
título de propriedade, 
elas têm a posse, mas 
não o documento legal 
e o fato de poderem 
ter em mãos a docu-
mentação, isso traz 
mais valorização ao 
seu bem”, afirma.

Explica ainda que 
todo o trâmite é per-
mitido por lei federal 
e que o estado em par-
ceria com as prefeitu-
ras pode desenvolver a 
ação a custo zero para 
a população.

Ressalta também 
que, a participação 
dos cartórios, no ato 
de fazerem a regulari-
zação das escrituras, o 
fazem de maneira gra-
tuita, por meio de for-
ça da lei federal.

Frisa que a regula-
rização é uma meta do 
governo estadual, as-
segura que o governo 
está investindo muito 

recurso para que as 
ações sejam multipli-
cadas em todo o esta-
do.

 “Embora o custo 
possa parecer pequeno 
o efeito desse trabalho 
na vida dessas famí-
lias é gigante, ao todo 
já entregamos mais 
de 47 mil títulos por 
todo o estado, e esta-
mos com vários outros 
processos de regulari-
zação em tramitação. 
A nossa meta é bater 
um recorde histórico, 
o Programa Cidade 
Legal existe já há 13 
anos, nos dez primei-
ros foram entregues 
38 mil, nós, em três 
anos, entregamos 47 
mil, e queremos ultra-
passar os 60 mil”, fi-
naliza.

Por: Márcio Nato 
Rodrigues

Fotos: Luís Carlos 
& Márcio Nato Rodri-
gues

Da Redação

Em evento or-
ganizado pelo Go-
verno do Estado de 
São Paulo, no Hos-
pital das Clínicas, 
nesta sexta-feira 
(14) Davi Seremra-
miwe Xavante, de 
8 anos, foi a pri-
meira criança a ser 
vacinada contra a 
covid-19. Davi é do 
povo Xavante, al-
deado em uma co-
munidade no Mato 
Grosso, mas está 
morando desde 
2021 em Piracica-
ba, interior de São 

Paulo, quando veio 
para fazer trata-
mento médico na 
capital.

“O Davi é a pri-
meira criança bra-
sileira a receber a 
vacina para imu-
nização contra a 
Covid-19. É um 
momento históri-
co para o Brasil. 
Praticamente um 
ano após São Paulo 
iniciar a vacinação 
aqui no Hospital 
das Clínicas”, disse 
o Governador João 
Doria. 

“Cativante é a 
palavra que define 

o Davi, mas posso 
ficar a tarde toda 
contando sobre 
suas qualidades”, 
enfatiza Adria-
na Cristina Peixes 
Frias, diretora da 
Escola Estadual 
Honorato Fausti-
no, onde Davi foi 
cursar o 2º ano do 
ensino fundamen-
tal em fevereiro de 
2021. “Ele faz par-
te do Grêmio Es-
tudantil de forma 
muito atuante, tem 
ótimas ideias para 
ajudar o próximo e 
nos assuntos da es-
cola. Em uma cam-

panha para o Al-
bergue Noturno de 
Piracicaba, ele con-
seguiu muitas doa-
ções com o vídeo 
que fez”, completa.

“É com muita 
alegria que vejo o 
Davi ser vacina-
do, simbolizando 
uma nova etapa 
de enfrentamen-
to à covid-19 com 
a imunização das 
crianças”, decla-
ra Rossieli Soares. 
“A Escola Estadu-
al Honorato Faus-
tino, inclusive, é a 
escola com o me-
lhor desempenho 

no Ideb de todas as 
escolas estaduais 
do Brasil”, destaca.

A Escola Estadu-
al Honorato Faus-
tino é voltada aos 
estudantes dos 
anos iniciais do en-
sino fundamental 
e pertence ao Pro-
grama Ensino In-
tegral desde 2016. 
Em 2019 a unida-
de alcançou o me-
lhor Índice de De-
senvolvimento da 
Educação Básica 
(IDEB), em sua fai-
xa de ensino, entre 
todas as escolas es-
taduais país, atin-

gindo a marca de 
8,8.

“O desempenho 
da EE Honorato 
Faustino é o resul-
tado do trabalho de 
uma equipe peda-
gógica muito dedi-
cada e que envolve e 
recebe muito apoio 
das famílias. O aco-
lhimento que esta 
escola dá para os 
estudantes é tam-
bém um dos moti-
vos para conseguir 
o alto desempenho 
pedagógico”, ana-
lisa o Dirigente de 
Piracicaba Fábio 
Augusto Negreiros.

50 famílias do Jardim Horizonte I comemoram 
a Regularização de Propriedades na Posse

Primeira criança vacinada no país, Davi, estuda 
em escola com maior Ideb das redes estaduais 

do Brasil
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A Vigilância Sanitária 
realizou nesta sexta-fei-
ra, 14, visita técnica nos 
estabelecimentos parti-
culares de saúde do mu-
nicípio, de modo a orien-
tar sobre a necessidade 
de notificar ao sistema 
público, o resultado dos 
testes rápidos e os da-
dos dos pacientes que 
realizaram o procedi-
mento, sendo essa ação, 
essencial para melhorar 
o monitoramento da do-
ença no município. Ao 
todo, os profissionais da 
Vigilância Sanitária visi-
taram 13 estabelecimen-
tos, sendo 7 Farmácias/
Drogarias, e 6 laborató-
rios de análises clínicas.

Assim como ocorre na 
rede de saúde pública – 
farmácias, drogarias, clí-
nicas e postos de coleta, 
devem informar o Minis-
tério de Saúde, confor-

me preconiza a RDC nº 
377/2020: “os resulta-
dos dos testes realizados 
pelas farmácias, sejam 
positivos ou negativos, 
devem ser informados 
às autoridades de saúde 
competentes, por meio 
de canais oficiais estabe-
lecidos”.

Os dados devem ser 
encaminhados através 
do sistema de notificação 

em Vigilância Sanitária 
– NOTIVISA – por meio 
do endereço eletrônica: 
http://portal.anvisa.gov.
br/notificacao e diaria-
mente a Vigilância Epi-
demiológica municipal 
através do e-mail: vepos-
se@gmail.com .

Os exames para co-
vid-19 do tipo “testes rá-
pidos” (ensaios imuno-
cromatográficos) foram 

liberados pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para 
serem realizados nas 
farmácias, como caráter 
temporário e excepcio-
nal, em 29 de abril de 
2020, por meio da RDC 
377/20.

Nesse momento, é 
de extrema importância 
que a população mante-
nha os cuidados preven-
tivos, com uso correto 
de máscara, higienização 
das mãos e distancia-
mento social, e em caso 
de sintomas, procure o 
Pronto Socorro para ser 
atendido.

Atendimento
Atualmente, assim 

como em todo o Estado 
de São Paulo, houve o 
aumento expressivo dos 
casos de síndrome gripal 
no município, tanto gri-

pe comum, como H2N3 
e Covid-19, ocasionando 
maior busca por atendi-
mento no Pronto Socor-
ro e a procura de testes.

Diante disso, a Secre-
taria Municipal da Saúde 
retomou o funcionamen-
to do anexo PS Apoio, 
passando a funcionar no 
Ambulatório Municipal 
de Especialidades Mé-
dicas, de segunda à sex-
ta-feira, das 7h às 16h, 
com acesso pela lateral 
esquerda (sentido orto-
pedia).

De início, os atendi-
mentos serão realiza-
dos no Pronto Socorro, 
e após a triagem, casos 
graves e moderados per-
manecerão na unidade, 
enquanto os casos le-
ves serão encaminhados 
para o anexo.

Teste molecular 

(PCR-RT)
Com o aumento de ca-

sos e com a chegada das 
variantes da Covid-19, 
os munícipes estão sen-
do testados por meio do 
PCR-RT, teste molecular 
utilizado para detecção 
do vírus, que possibilita 
detectar o RNA (mate-
rial genético do vírus) 
e o monitoramento de 
novos casos das varian-
tes da doença. O teste é 
realizado no Laborató-
rio Adolfo Lutz, unida-
de essa, pertencente ao 
Governo do Estado de 
São Paulo, e que realiza o 
teste para todos os muní-
cipios, sendo o tempo de 
espera do resultado dos 
exames, o mesmo para 
todas as cidades.

Matéria: Anderson 
Oliveira
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De Holambra 

Além de prestar o im-
portante serviço de sanea-
mento básico à população, 
a concessionária Águas de 
Holambra também tem 
uma forte atuação social 
nas comunidades mato-
nenses, especialmente as 
mais vulneráveis, por meio 
da área de Responsabilida-
de Social (RS). E para que 
possa atender nas mais di-
versas frentes, conta com 
vários programas e proje-
tos que vão desde educação 

ambiental até o resgate da 
autoestima de crianças e 
adolescentes.

O Programa Afluentes, 
por exemplo, é um canal 
aberto de comunicação 
entre a comunidade e a 
empresa. Segundo a coor-
denadora de Responsabi-
lidade Social da Águas de 
Holambra, Maria Apare-
cida Draheim, por meio 
do relacionamento com as 
lideranças comunitárias, a 
empresa se aproxima da po-
pulação, conhece as neces-
sidades, ouve as sugestões. 

“Nas reuniões de Afluentes, 
esclarecemos dúvidas, ouvi-
mos a população, criamos 
um relacionamento bastan-
te próximo. Nosso objetivo 
é estar inserido juntos às 
comunidades para melho-
rar os locais onde atuamos 
como empresa”, explica 
Maria Aparecida.

Em 2021, a Águas de 
Holambra realizou 16 reu-
niões de Afluentes com 
ONGs, secretarias munici-
pais, instituições de ensino, 
unidades de saúde, entre 
outros. “Com o Afluentes, 

nós estamos presentes em 
vários segmentos da socie-
dade, sempre no sentido 
facilitar o diálogo e, conse-
quentemente, aproximar a 
população da empresa, já 
que prestamos um servi-
ço tão nobre e que muda a 
vida das pessoas, como é o 
esgotamento sanitário”, diz 
o analista de Responsabili-
dade Social, Jonatan Neves.

Também no ano passa-
do, a RS desenvolveu dois 
projetos em escolas públi-
cas de Matão: o Caminho 
das Águas e Saúde Nota 10. 

O Caminho das Águas é um 
projeto da Zureta Filmes, 
com patrocínio da Aegea 
Saneamento, onde alunos 
desenvolvem um curta de 
stop motion a partir de ví-
deo que ensina didatica-
mente o ciclo do tratamento 
de água e da importância da 
sustentabilidade ao plane-
ta. Já o Saúde Nota 10 pro-
porciona aos professores e 
alunos de escolas de Ensi-
no Infantil, Fundamental 
I, Fundamental II e Ensino 
Médio a oportunidade de 
aprofundarem seus conhe-

cimentos em cidadania, 
meio ambiente, água e sa-
neamento.

Em 2021, a Responsabi-
lidade Social também pro-
moveu a doação de adubo 
orgânico, além do plantio 
de mudas de ipês. “O fruto 
de todo o nosso empenho 
é mudar, mesmo que timi-
damente em alguns casos, 
a realidade de muitas pes-
soas. E não há sentimento 
maior que o de gratidão a 
todos que estiveram conos-
co em 2021”, resume Maria 
Aparecida.

De Pedreira

Até o dia de 30 de ju-
nho de 2022, estão abertas 
as inscrições para o Alista-
mento Militar. Os jovens 
brasileiros do sexo mas-
culino que completarão 18 
anos em 2022, devem se 
inscrever exclusivamente 
por meio do site de alista-
mento militar.

No Brasil o Alistamen-
to Militar é obrigatório, e 
quem não se alistar pode 
ter uma série de proble-
mas, como a proibição de: 
Ingressar como funcioná-
rio, empregado ou asso-
ciado em instituição, em-

presa ou associação oficial, 
oficializada ou subven-
cionada; Assinar contrato 
com o Governo Federal, 
Estadual, dos territórios 
ou municípios; Prestar 
exame ou fazer matrícula 
em qualquer estabeleci-
mento de ensino; Obter 
carteira profissional, re-
gistro de diploma de pro-
fissões liberais, matrícula 
ou inscrição para o exer-
cício de qualquer função 
e licença de indústria e 
profissão; Fazer inscrição 
em concurso para provi-
mento de cargo público; 
Exercer, a qualquer título, 
sem distinção de categoria 

ou forma de pagamento, 
qualquer função pública 
ou cargo público, eletivos 
ou de nomeação; Receber 
qualquer prêmio ou favor 
do Governo Federal, Es-
tadual, dos territórios ou 
municípios.

Para a inscrição onli-
ne basta acessar o link: 
http://www.alistamento.
eb.mil.br, é necessário ter 
em mãos CPF, carteira de 
identidade ou carteira de 
trabalho, comprovante de 
endereço com CEP, ende-
reço de e-mail e telefone. 
Após preencher o formu-
lário, o candidato deve 
imprimir seu Certificado 

de Alistamento Militar 
para comprovação de sua 
inscrição junto às Forças 
Armadas. O acesso é feito 
com o número do CPF e a 
senha criada no momento 
do cadastro.

Para quem não tem 
acesso ao um computador 
pessoal, a inscrição pode 
ser feita por um telefone 
celular, instalando o apli-
cativo de alistamento, dis-
ponível para os sistemas 
iOS e Android. 

Há casos em que o alis-
tamento só pode ser feito 
presencialmente. Uma 
delas é a de jovens que fo-
rem arrimo de família, ou 

seja, o único responsável 
pelo sustento da família. 
Nessa situação é necessá-
rio apresentar um reque-
rimento pedindo dispensa 
de incorporação e também 
apresentar documentos 
que comprovem sua con-
dição.

Outra situação é para 
os jovens com deficiência. 
De acordo com o Ministé-
rio da Defesa, para solici-
tar a dispensa o “portador 
de necessidade especial 
física aparente, entregará 
requerimento solicitando 
isenção do serviço militar 
e atestado médico com 
diagnóstico de incapacida-

de e o respectivo CID, que 
é a Classificação Interna-
cional de Doenças”.

Caso a pessoa não te-
nha condição de compare-
cer a uma Junta do Serviço 
Militar por incapacidade 
absoluta, ele poderá ser 
representado por tutor ou 
curador mediante procu-
ração lavrada em cartório.

A Junta do Serviço Mi-
litar de Pedreira tem sua 
sede localizada no Acesse 
Pedreira (Terminal Rodo-
viário), Rua Miguel Sarkis, 
nº 61, Parque Industrial, 
atende de segunda a sex-
ta-feira, sempre das 8h às 
17h.

Vigilância Sanitária orienta estabelecimentos 
particulares de saúde sobre a necessidade de 
informar o resultado de testes para Covid-19

Responsabilidade Social da Águas de 
Holambra tem forte atuação no munícipio

Alistamento Militar 2022 pode ser feito 
até 30 de junho
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A Secretaria Mu-
nicipal da Saúde 
começou nesta se-
gunda-feira, 17, a 
imunização das crian-
ças de 5 a 11 anos de 
idade, com comorbi-
dades e deficiência. 

A vacinação acontece 
na sala de vacinação 
da Vigilância Epide-
miológica, de segun-
da, quarta e sexta-
-feira, das 8h às 20h 
– terça e quinta-feira, 
das 8h às 18h.

Para receber a dose 
do antígeno, é pre-
ciso apresentar do-
cumento oficial com 
foto, comprovante da 
condição de saúde 
por meio de exames, 
receitas, relatório ou 
prescrição médica, 
com CRM e assinatu-
ra do profissional. É 
necessária também a 
presença do pai, mãe 
ou responsável legal.

Nesse primeiro 
momento, estão sen-
do priorizadas as 
crianças com algum 
tipo de comorbidade 
e deficiência. Após 
essa fase, a previsão 
é de que a campanha 
de vacinação ocorra 

de forma escalonada, 
em ordem decrescen-
te, como foi feito com 
a população adulta, 
mas ainda aguarda-
mos a divulgação do 
calendário por parte 
do governo do Estado 
de São Paulo.

Na sexta-feira, 14, 
o município recebeu 
do governo do Esta-
do de São Paulo, a 
primeira remessa do 
imunizante pediátri-
co da Pfizer, conten-
do 120 doses.

Lista de comorbi-
dades do Ministério 
da Saúde

Insuficiência car-
díaca

Cor-pulmonale e 
hipertensão pulmo-
nar

Cardiopatia hiper-
tensiva

Síndromes corona-
rianas

Valvopatias
Miocardiopatias e 

pericardiopatias
Doenças da aorta, 

grandes vasos e fístu-
las arteriovenosas

Arritmias cardía-
cas

Cardiopatias con-
gênitas

Próteses e implan-
tes cardíacos

Talassemia
Síndrome de Down
Diabetes mellitus
Pneumopatias crô-

nicas graves
Hipertensão arte-

rial resistente e de 
artéria estágio 3

Hipertensão está-
gios 1 e 2 com lesão e 
órgão alvo

Doença cerebro-
vascular

Doença renal crô-
nica

Imunossuprimidos 
(incluindo pacientes 
oncológicos)

Anemia falciforme
Obesidade mórbida
Cirrose hepática
HIV

Matéria: Anderson 
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De Holambra

Holambra realizou 
nesta terça-feira, dia 
18 de janeiro, a vacina-
ção de crianças entre 5 
e 11 anos de idade com 
comorbidades ou defi-
ciência. A aplicação foi 
realizada no Salão da 
Terceira Idade por or-
dem de chegada, com 
distribuição de senhas. 
O atendimento aconte-
ceu das 8h às 12h e en-
tre 13h e 15h - ou até o 

término das doses.
Para receber o antí-

geno foi preciso apre-
sentar documento 
oficial com foto; com-
provante da condição de 
saúde por meio de exa-
mes, receitas, relatório 
ou prescrição médica, 
com CRM e assinatura 
do profissional; e ter-
mo disponível em www.
holambra.sp.gov.br, na 
aba Serviços, Vacina: 
Termo de autorização. 
Foi necessária também 

a presença do pai, mãe 
ou responsável legal.

“Seguimos o calendá-
rio do Governo do Esta-
do e, neste momento, 
as doses recebidas são 
para imunizar apenas 
este grupo”, explica o 
diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias. “Crianças 
desta faixa etária sem 
comorbidades ou defi-
ciência devem aguardar 
o recebimento de novos 
lotes da vacina”.

Calendário fixo de 
vacinação para maiores 
de 12 anos

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra conta com 
dias e local fixos para a 
vacinação contra a Co-
vid-19. A imunização 
ocorre sempre às quar-
tas e sextas-feiras no 
Salão da Terceira Idade. 
A aplicação é realizada 
por ordem de chegada, 
entre 8h e 12h e das 13 

às 15h.
Podem ser imuniza-

dos moradores a partir 
de 12 anos que ainda 
não foram vacinados; 
holambrenses que re-
ceberam a 1ª dose da 
vacina Butantan/Coro-
naVac há, pelo menos, 
21 dias; cidadãos que 
tomaram a 1ª dose do 
imunizante Fiocruz/As-
traZeneca há pelo me-
nos 8 semanas; pessoas 
a partir de 18 anos que 
receberam a 1ª dose da 

vacina fabricada pela 
Pfizer há 21 dias ou 
mais; adolescentes en-
tre 12 e 17 anos que to-
maram a 1ª dose do an-
tígeno da Pfizer há mais 
de 8 semanas; e holam-
brenses que foram imu-
nizados com o antígeno 
da Janssen há, pelo me-
nos, 61 dias. Também 
é distribuída a dose de 
reforço para moradores 
acima de 18 anos que 
receberam a 2ª dose há, 
pelo menos, 4 meses.

De Jaguariúna

A campanha de va-
cinação contra a Covid 
para crianças de 5 a 11 
anos em Jaguariúna 
começou na terça-fei-
ra, dia 18 de janeiro. 
O município recebeu o 
primeiro lote com 280 
doses do imunizante 
pediátrico da Pfizer 
neste fim de semana, 
distribuído pelo Gover-
no do Estado. No total, 
Jaguariúna deverá va-

cinar 4,3 mil crianças 
nessa faixa etária ao 
longo da campanha.

As doses serão apli-
cadas nas seguintes 
UBSs (unidades bási-
cas de saúde): Nova 
Jaguariúna, Miguel 
Martini, XII de Setem-
bro, Fontanella, Flo-
rianópolis, Roseira de 
Cima, Roseira de Bai-
xo e Cruzeiro do Sul, 
sempre das 13h às 16h 
(horário exclusivo para 
a vacinação contra a 

Covid de crianças), de 
segunda a sexta-feira 
– com a possibilidade 
de extensão de horário 
em algumas unidades e 
de vacinação também 
aos sábados.

Os pais ou respon-
sáveis deverão levar os 
seguintes documentos 
da criança: carteira de 
vacinação, documento 
com foto ou certidão 
de nascimento, CPF e 
Cartão Cidadão. Nes-
ta primeira etapa, será 

priorizada a vacinação 
de crianças com co-
morbidades. Depois, a 
imunização segue or-
dem escalonada por 
idade (do mais velho 
para o mais novo).

O Governo do Es-
tado também orienta 
o preenchimento de 
um pré-cadastro, que 
é opcional, mas agili-
za o atendimento nos 
locais de imunização, 
evitando filas e aglo-
merações. Para cadas-

trar os filhos, os pais 
ou responsáveis devem 
acessar o link https://
www.vacinaja.sp.gov.

br/, clicar no botão 
“Crianças até 11 anos” 
e preencher o formulá-
rio online.

Saúde inicia vacinação das crianças de 5 a 11 
anos de idade com comorbidades e deficiência

Holambra vacina nesta terça-feira crianças entre 5 
e 11 anos com comorbidades ou deficiência

Vacinação de crianças contra a Covid começa nesta 
terça-feira em Jaguariúna 
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Holambra registra recorde de infectados pela 
Covid-19 e confirma 17ª morte

Águas de Holambra retira lixo rotineiramente 
das redes de esgoto

Posto SEBRAE Aqui de Pedreira disponibiliza cadastro ao 
Sistema de Débito Automático do Simples Nacional para MEI

Holambra vacina crianças de 10 e 11 anos sem problemas de 
saúde na tarde desta terça-feira

Holambra confirmou 
ao longo dos últimos sete 
dias 409 novos casos de 
Covid-19. É a maior quan-
tidade de registros desde o 
início da pandemia. Um au-
mento de 538% no número 
de infectados em relação ao 
último balanço, divulgado 
no dia 6 de janeiro.

A cidade contabiliza, 
desde março de 2020, de 
acordo com dados do De-
partamento Municipal de 
Saúde, 2.654 casos e 17 
óbitos. O bairro Imigrantes 
soma 736 confirmações, se-
guido do Centro com 243 e 
do Groot com 249 registros.

A 17ª vítima da doença 
na cidade é uma mulher 
de 65 anos, que possuía co-
morbidades e morreu em 

2 de janeiro. Moradora do 
bairro Jardim Flamboyant, 
ela estava internada em um 
hospital de Osasco.

“A situação é grave. É 
preciso que todos enten-
dam que a doença é ex-
tremamente contagiosa. 
Vale lembrar que não 
sabemos como a Covid-19 
pode evoluir em cada or-
ganismo”, explicou o di-
retor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. “O 
uso correto da máscara, du-
rante todo o tempo em que 
estivermos fora de casa, é 
importantíssimo. É preciso 
que cada um faça a sua par-
te. Respeito pelo próximo é 
fundamental”.

Quem apresentar sinto-
mas gripais leves deve ir até 

a unidade de saúde mais 
próxima de casa. Pessoas 
que apresentarem sinto-
mas como febre alta per-
sistente e dificuldade para 
respirar devem procurar o 
atendimento de urgência e 

emergência na Policlínica 
Municipal.

Dose de reforço
O diretor do Departa-

mento Municipal de Saúde 
explicou ainda que o recebi-

mento da 3ª dose da vacina 
é de extrema importância 
neste momento. Segundo 
ele, cerca de 3.800 holam-
brenses podem tomar o 
reforço e ainda não procur-
aram o posto para receber o 
antígeno. Estão aptos para 
a 3ª dose moradores acima 
de 18 anos que tomaram 
o complemento há, pelo 
menos, 4 meses. No caso 
dos imunossuprimidos o 
prazo é menor: 28 dias. A 
aplicação ocorre às quartas 
e sextas-feiras no Salão da 
Terceira Idade, das 8h às 
12h e entre 13h e 15h, sem 
necessidade de agenda-
mento.

Até o momento, 91,7% 
dos holambrenses já rece-
beram a 1ª dose da vacina. 

87,41% tomaram as duas 
doses ou o antígeno de dose 
única e 28% receberam o 
reforço do imunizante.

Pré-Cadastro liberado 
para vacinação de crianças 
entre 5 e 11 anos

Já está liberado o 
pré-cadastro para a vaci-
nação contra a Covid-19 de 
crianças entre 5 e 11 anos. 
A ação agiliza o atendimen-
to no dia da imunização. 
Para isso, os responsáveis 
devem acessar www.vaci-
naja.sp.gov.br e preencher 
o formulário. O processo 
de vacinação em Holam-
bra para esta faixa etária 
terá início assim que o mu-
nicípio receber as doses do 
antígeno.

De Holambra 

A concessionária 
Águas de Holambra reti-
ra, rotineiramente, uma 
quantidade expressiva de 
resíduos sólidos que não 
deveriam estar nas redes 
coletoras de esgoto do mu-
nicípio. Fraldas, gordura, 
preservativos, absorventes, 
papel higiênico, fio dental, 
hastes de cotonete, roupas, 

estopa, cabelo, diversos 
tipos de objetos e embala-
gens plásticas estão entre 
os resíduos retirados.

De acordo com o coor-
denador de Operações e 
Serviços da Águas de Hol-
ambra, Alan Pedra, esse 
lixo é coletado durante as 
etapas iniciais da coleta 
e afastamento do esgoto, 
porém, parte desse ma-
terial ocasiona, com fre-

quência, obstruções nas 
tubulações que transcor-
rem nas ruas e avenidas do 
município.

O lixo indevidamente 
descartado na rede cole-
tora de esgoto provoca in-
úmeros problemas para a 
população e dificulta o tra-
balho da concessionária, 
afetando também quem 
não descarta indevida-
mente lixo na rede. “A tu-

bulação entope pois o lixo 
obstrui a passagem do es-
goto. As fraldas, por exem-
plo, incham assim como 
absorventes, e quando te-
mos o descarte de gordura, 
a situação fica ainda pior, 
pois ela vai se fixando nas 
paredes da tubulação, for-
mando uma massa rígida 
de gordura. O lixo também 
adere à gordura. O resul-
tado dessa ação são os ex-

travasamentos de esgoto”, 
explica Alan.

O coordenador destaca 
ainda a importância de a 
população atuar de forma 
consciente, pois “Grande 
parte do lixo que poderia 
ser reciclado, como em-
balagens plásticas, aca-
bam indo parar no aterro 
porque foi descartada in-
corretamente no esgoto”.

Para driblar essa situ-

ação, a concessionária utili-
za seus programas sociais, 
como o projeto Afluentes, 
além das redes sociais, 
para informar a população 
de que lixo e rede coletora 
de esgoto não combinam. 
Alan convida: “Faça parte 
desse movimento de não 
descarte lixo nas redes de 
esgoto. Para mais infor-
mações acesse nossas re-
des sociais”.

O Posto SEBRAE 
Aqui de Pedreira co-
munica que está real-
izando o cadastro de 
interessados em aderir 
ao Sistema de Débito 
Automático do Simples 

Nacional para MEI.
Uma vez cadastrado 

o Débito Automático, o 
Empresário Individual 
não mais necessita de 
realizar a impressão das 
Guias de Pagamento, 

pois o valor será debita-
do automaticamente de 
uma Conta Corrente de 
sua titularidade. “Esta 
ação torna o processo 
de pagamento mais se-
guro, evita filas, atra-

sos que geram juros e 
multa, elimina a neces-
sidade de recalcular o 
valor da parcela e reduz 
a utilização de papel”, 
informa o agente do 
SEBRAE de Pedreira 

Clóvis Cassiani.
O posto SEBRAE 

Aqui está localizado 
dentro do Acessa Pe-
dreira, na Rua Miguel 
Sarkis, nº 61, anexo ao 
Terminal Rodoviário 

“João Castello”, aten-
dendo das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-fei-
ra, com o telefone: (19) 
3893-4666, e-mail: se-
braeaqui@pedreira.
sp.gov.br.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde vacinou 
entre 13h e 15h desta 
terça-feira, dia 18 de ja-
neiro, crianças de 10 e 11 
anos sem problemas de 
saúde contra a Covid-19. 
A aplicação ocorreu no 
Salão da Terceira Idade 
por ordem de chegada. 
Para receber o antígeno 
foi preciso apresentar 
documento oficial com 
foto e termo disponível em 

www.holambra.sp.gov.br, 
na aba Serviços, Vacina: 
Termo de autorização. Foi 
necessária a presença do 
pai, mãe ou responsável 
legal.

Pela manhã a cidade 
deu início ao processo 
de imunização contra a 
doença de crianças entre 
5 e 11 anos de idade com 
comorbidades ou defi-
ciência. Os irmãos Artur, 
de 10 anos, e Lucca, de 
7, chegaram bem cedo ao 
local. Acompanhados da 

família, eles garantiram as 
primeiras doses da vacina 
infantil. “Estava muito 
ansiosa para que eles fos-
sem vacinados. Tanto pela 
condição de saúde deles, 
como pela importância de 
tentar minimizar a con-
taminação e dissipação 
do vírus”, disse Tássia 
Maria Bagarolo Abdal 
Faria, mãe dos meninos. 
“Fiquei feliz por dar o ex-
emplo. Todo o processo 
foi bem adequado, não 
podíamos esperar outra 

coisa pois sempre vacino 
meus filhos no posto de 
saúde e já conhecemos os 
profissionais. Estou bem 
contente com todo o ocor-
rido”, falou.

O começo da imuni-
zação infantil foi acom-
panhado de perto pelo 
prefeito Fernando Ca-
pato, o vice Miguel Es-
perança e pelo diretor 
municipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias. “É 
uma alegria e um grande 
alívio saber que a garota-

da holambrense também 
terá a oportunidade de 
ficar protegida contra o 
coronavírus”, disse Ca-
pato. “Estamos vivendo 
um momento crítico, em 
que o número de casos 
está aumentando muito. 
A vacina é extremamente 
importante. Peço que to-
dos os pais garantam a 
proteção de seus filhos.”

Crianças com comor-
bidades ou deficiência 
também podem ser imu-
nizadas até o fim do dia. 

Neste caso, é preciso 
comprovar a condição de 
saúde por meio de exam-
es, receitas, relatório ou 
prescrição médica, com 
CRM e assinatura do 
profissional.

O diretor de Saúde ex-
plica que. após o fim das 
doses enviadas pelo Es-
tado, irá aguardar a che-
gada de novos lotes para 
a abertura de um novo 
dia para a imunização de 
crianças desta faixa de 
idade.
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Conselho da RMC reelege Gustavo Reis para 
presidência e cancela Carnaval em clubes 

Comprovante de vacinação será exigido nos 
exames práticos de direção

Denúncias de maus-tratos a animais crescem 
89% EM 2021 em Jaguariúna

Prefeitura notifica 533 donos de terrenos 
para limpeza e intensifica roçagem em áreas 

públicas 

OAB SP se reúne com a Polícia Civil do Estado 
de SP para discutir demandas da advocacia 

sobre plantões em delegacias do interior

De Jaguariúna

O prefeito de Jag-
uariúna e atual presi-
dente do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
Gustavo Reis, foi eleito 
para mais um mandato 
à frente do colegiado. 
A eleição foi realiza-
da durante a primeira 
reunião do Conselho 
no ano, na manhã de-
sta segunda-feira, dia 
17 de janeiro, na ci-
dade de Campinas. O 
prefeito Luiz Dalben, 
de Sumaré, também 
foi reconduzido como 
vice-presidente do co-
legiado.

É a terceira vez que 
Gustavo Reis preside 

o Conselho de Desen-
volvimento da RMC. A 
primeira foi em 2010. 
Em 2021, Reis foi eleito 
vice-presidente do cole-
giado, mas assumiu em 
definitivo a presidência 
após a morte do pre-
feito de Hortolândia, 
Angelo Perugini, que 
ocupava o posto.  

“Recebi de forma 
unânime a votação dos 
demais prefeitos. É um 
desafio enorme a gente 
poder continuar reali-
zando esse trabalho à 
frente do Conselho da 
RMC, ao lado do pre-
feito Luiz Dalben, ree-
leito como vice-pres-
idente. Sinto-me 
preparado e tenho o 
apoio necessário para 
continuar o desenvolvi-

mento desse trabalho”, 
comentou Gustavo 
Reis.

CARNAVAL E AT-
ESTADO

Na reunião desta 
segunda, os prefeitos 
também decidiram sus-
pender todos os even-
tos de Carnaval, inclu-
sive em clubes e outros 
locais privados. O Con-
selho já havia deliber-
ado contra a realização 
do Carnaval oficial e ag-
ora amplia a restrição 
devido a disseminação 
da variante ômicron do 
coronavírus e dos casos 
de Influenza, que estão 
sobrecarregando nova-
mente os hospitais da 
região.

Além disso, foi 

aprovada a discussão, 
pela Câmara Temática 
de Saúde da RMC, de 
um protocolo conjunto 
para a adoção do at-
estado sanitário digital 
em todos os 20 mu-
nicípios da região met-
ropolitana, nos mesmos 
moldes do já implemen-
tado pelo município de 
Campinas.

A medida possibilita 
a emissão dos atesta-
dos sanitários pela in-
ternet, evitando que as 
pessoas com sintomas 
de síndromes gripais 
se desloquem até uma 
unidade de saúde para 
pegar o atestado. Out-
ra sugestão é orientar a 
população sobre como 
agir em caso de sinto-
mas.

“São medidas con-
juntas necessárias 
nesse momento em 
que as cidades regis-
tram uma verdadei-
ra explosão de casos 
de Covid e de gripes”, 
disse o prefeito e pres-
idente do Conselho da 
RMC, Gustavo Reis.

Também foi aprova-
do pelos prefeitos o pro-
jeto do Centro de Oper-
ações em Emergências 
(COE) da Defesa Civil, 
que prevê a criação de 
20 salas de coorde-
nação para discussão 
de políticas públicas 
voltadas para e redução 
de riscos de desastres 
e apoio a situações de 
crises.

CONSELHO

O Conselho de 
Desenvolvimento da 
RMC é um órgão de-
liberativo, que trata de 
reivindicações e proje-
tos conjuntos dos mu-
nicípios, além de con-
vênios e da utilização 
de recursos do Fundo-
camp (Fundo de Desen-
volvimento da RMC). O 
fundo é formado pelas 
anualidades pagas pe-
las próprias prefeituras 
e tem na Agemcamp 
(Agência Metropoli-
tana) o braço executi-
vo para implementar 
políticas e ações.

A RMC é composta 
por 20 municípios, é a 
segunda maior do Es-
tado e a quinta maior 
do país, com um PIB de 
quase R$ 200 bilhões.

Da Redação

O Departamento Es-
tadual de Trânsito de 
São Paulo (Detran.SP) 

informa que a partir de 
20 de janeiro de 2022 
(quinta-feira) será ex-
igido o comprovante 
de vacinação contra a 

Covid-19 para todos 
os examinadores de 
trânsito e candidatos à 
habilitação nos exam-
es práticos de direção 

veicular.
Todos deverão apre-

sentar o comprovante 
no formato físico ou 
digital ao presidente 

da banca no início dos 
testes, no momento da 
assinatura da ata de 
presença.

É valido ressaltar 

que estão mantidos os 
demais protocolos san-
itários recomendados 
pelas autoridades de 
saúde.  

O número de ocor-
rências envolvendo 
maus-tratos e aban-
donos de animais cres-
ceu 89% em Jaguariúna 
em 2021, em relação ao 
ano anterior. Segundo 
balanço da Secretaria 
Municipal de Segurança 
Pública, no ano passado 
foram registrados 253 

casos de maus-tratos, 
contra 134 em 2020.

O registro de denún-
cias vem crescendo 
a cada ano graças à 
adoção pela Adminis-
tração Municipal do 
aplicativo “Jaguariúna 
- Maus-tratos animais”. 
A plataforma possibil-
ita denúncias com o 

registro de informações 
sobre o local do crime, 
características do sus-
peito e do animal, além 
de possibilitar o envio 
de fotos e vídeos.

Se o crime estiver 
ocorrendo no momen-
to da denúncia, a ferra-
menta também informa 
os telefones 153 (Polí-

cia Municipal) e 190 
(Polícia Militar) para o 
usuário chamar a força 
policial.

O aplicativo pode ser 
baixado nos celulares 
gratuitamente e está di-
sponível para download 
nas versões para An-
droid e IOS. Segundo a 
Secretaria de Segurança 

Pública, as informações 
compartilhadas pela 
plataforma são anôn-
imas e não expõem a 
identidade do denunci-
ante.

Em 2020, Jaguariú-
na foi reconhecida, pela 
segunda vez consecu-
tiva, como cidade ami-
ga dos animais. O mu-

nicípio participou do 2º 
Prêmio Cidade Amiga 
dos Animais, realiza-
do pela World Animal 
Protection - Proteção 
Animal Mundial (WAP) 
com parceria da Or-
ganização Mundial de 
Saúde Animal (OIE) e 
Organização Pan-amer-
icana de Saúde (OPAS).

O número de ocor-
rências envolvendo 
maus-tratos e aban-
donos de animais cres-
ceu 89% em Jaguariúna 
em 2021, em relação ao 
ano anterior. Segundo 
balanço da Secretaria 
Municipal de Segurança 
Pública, no ano passado 
foram registrados 253 

casos de maus-tratos, 
contra 134 em 2020.

O registro de denún-
cias vem crescendo 
a cada ano graças à 
adoção pela Adminis-
tração Municipal do 
aplicativo “Jaguariúna 
- Maus-tratos animais”. 
A plataforma possibil-
ita denúncias com o 

registro de informações 
sobre o local do crime, 
características do sus-
peito e do animal, além 
de possibilitar o envio 
de fotos e vídeos.

Se o crime estiver 
ocorrendo no momen-
to da denúncia, a ferra-
menta também informa 
os telefones 153 (Polí-

cia Municipal) e 190 
(Polícia Militar) para o 
usuário chamar a força 
policial.

O aplicativo pode ser 
baixado nos celulares 
gratuitamente e está di-
sponível para download 
nas versões para An-
droid e IOS. Segundo a 
Secretaria de Segurança 

Pública, as informações 
compartilhadas pela 
plataforma são anôn-
imas e não expõem a 
identidade do denunci-
ante.

Em 2020, Jaguariú-
na foi reconhecida, pela 
segunda vez consecu-
tiva, como cidade ami-
ga dos animais. O mu-

nicípio participou do 2º 
Prêmio Cidade Amiga 
dos Animais, realiza-
do pela World Animal 
Protection - Proteção 
Animal Mundial (WAP) 
com parceria da Or-
ganização Mundial de 
Saúde Animal (OIE) e 
Organização Pan-amer-
icana de Saúde (OPAS).

Da Redação

Atendendo uma so-
licitação dos consel-
heiros estaduais da 
OAB SP Flávio Paschoa 
e Ricardo Ferrari, e do 
conselheiro federal Al-

berto Zacharias Toron, 
o secretário executi-
vo da Polícia Civil do 
Estado de São Paulo, 
Youssef Chain, se re-
uniu, ontem (17) com 
os representantes da 
Ordem paulista, para 

tratar de demandas da 
advocacia do Estado.

Entre elas, os 
plantões nas delega-
cias do interior que, 
muitas vezes, contam 
com apenas um del-
egado por município 

para atender difer-
entes localidades. 
Numa conversa amena 
e franca, o secretário 
executivo, Youssef 
Chain explicou que, 
atualmente, a Polícia 
Civil tem em anda-

mento concursos para 
10 mil vagas e, para 
reduzir o problema de 
locomoção dos del-
egados em plantões, 
a disponibilidade de 
audiências virtuais foi 
ampliada, inclusive 

em flagrantes. 
O secretário colo-

cou-se à disposição 
para todas as sug-
estões da OAB SP com 
o objetivo de melhorar 
o atendimento à advo-
cacia e à população.
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Pedalar no Circuito das Águas Paulista 
é para quem gosta de paisagens, 

adrenalina, turismo e lazer

Festival de Férias de Jaguariúna entra 
na segunda semana com muita diversão

Da Redação

O Circuito das 
Águas Paulista tam-
bém é ponto para o 
ciclismo. Seja com 
o MTB - Moun-
tain Bike, nas mon-
tanhas, BMX, com as 
referências mundiais, 
como vice campeão 
do X-Games, Diogo 
Canina, ou Rota das 
Flores, de Holambra, 
a primeira chancelada 
pela Secretaria de Es-
tado de Turismo.

Pedalar é mais do 
que esporte. É turis-

mo, passeio, lazer e 
confraternização en-
tre amigos. Em Mon-
te Alegre do Sul, Mar-
cia Salzani, iniciou no 
pedal por incentivo 
de amigos e famil-
iares, além de uma 
busca por qualidade 
de vida. Ela possuía 
uma imunidade in-
stável por ser trans-
plantada de medula.

“Pedalo de cinco e 
seis vezes por sema-
na, de acordo com a 
minha planilha de tre-
inos. Tenho uma MTB 
e uma Speed. A MTB 

é minha paixão. Amo 
pedalar na terra. A 
Speed incrementa os 
treinos. Vejo o pedal 
como uma ferramenta 
de planejamento es-
tratégico, muitas das 
decisões que preciso 
tomar sobre a minha 
vida profissional, são 
refletidas quando es-
tou sobre duas rodas 
“, ressalta Marcia.

Ela também fala 
sobre a região e seu 
potencial para os 
praticantes da mo-
dalidade. “Pedalar no 
Circuito das Águas 

Paulista é pura liber-
dade. Somos benefi-
ciados por paisagens 
lindas e incríveis. Por 
ser uma região mon-
tanhosa, o pedal se 
torna ainda mais de-
safiador. Temos ain-
da uma vantagem e 
um diferencial para 
outras regiões que é o 
quesito segurança, af-
inal, é possível peda-
lar sozinha por aqui 
sem ter nenhuma 
preocupação”, apon-
ta.

Marcia já pedalou 
por diversas regiões 

do Brasil e costuma 
dizer que possui o 
melhor quintal de tre-
inos para um ciclista. 
“Aliás, eu conheci o 
Circuito das Águas 
Paulista na íntegra 
depois que comecei a 
pedalar. Temos muita 
beleza, uma nature-
za inigualável, muito 
verde, além de uma 
ótima estrutura. O 
que me encanta aqui 
mesmo são os mor-
ros, como o Morro do 
Céu em Monte Alegre 
do Sul, conhecendo 
o Morro do Mosqui-

to, em Serra Neg-
ra e do Barnabé em 
Lindóia, com os ba-
timentos acelerados 
no Pico da Cascavel 
e na Pedra Bela Vis-
ta em Socorro, ainda 
desfrutando de um 
belíssimo pôr do sol 
no Morro Pelado em 
Águas de Lindóia, ou 
no Alto da Serra em 
Serra Negra” finaliza 
Marcia, que incenti-
va o pessoal a iniciar 
no esportes que, para 
ela traz adrenalina e 
emoção.

A segunda semana 
do Festival de Férias 
de Jaguariúna, real-
izado pela Prefeitu-
ra, terá a exibição de 
mais filmes e ativ-
idades ao ar livre. 
Toda a programação 
organizada pela Sec-
retaria Municipal de 
Turismo e Cultura é 
gratuita.

Nesta semana, o 
público terá suces-
sos do cinema na 
quinta-feira, dia 20. 
“Harry Potter e a pe-
dra filosofal” às 15h e 
“Animais fantásticos 
– Os crimes de Grin-
dewald” às 19h. 

Para conferir as 
sessões de cinema é 
necessário retirar os 
ingressos (no máxi-
mo dois por CPF) com 
uma hora de anteced-
ência na bilheteria do 
teatro. 

Terça-feira, dia 18, 
foi o “Dia no parque” 
e os jaguariunens-
es se divertiram no 
“Unipark” sem ter 
que pagar nada.  
Foram distribuídos 
500 ingressos, sendo 
dois por CPF. 

No dia 19, quar-
ta-feira, foram exi-
bidos dois filmes no 
Teatro Municipal. Às 

15h “Lucca!” e às 19h 
“Cruella!”.

A secretária Mu-
nicipal de Turismo 
e Cultura, Maria das 
Graças Albaran, de-
staca que em todos 
os eventos do Festi-
val de Férias as nor-
mas de as normas de 
segurança contra a 
covid-19 estão sen-
do respeitadas. “Nós 
pedimos a colabo-
ração do público para 
que usem máscaras 
de proteção, man-
tenham o distancia-
mento social e usem 
álcool gel”, disse a 
secretária.


